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Discours prononcé par le représentant de la société civile Brice Monnou, Vice-président de 

FORIM - Le Forum des Organisations de Solidarité Internationale issues des Migrations. 

Messages Conjoints des Mécanismes du FMMD et de la Jeunesse 

Merci M. Guilhou. Je suis ravi de partager avec vous un message commun au nom de nous 

quatre (points clés communs) : Les représentants de nos quatre groupes se sont réunis hier 

pour discuter des objectifs communs en matière de changement climatique et de mobilité 

humaine. Même si nous ne sommes pas d'accord sur tous les points, car nous venons tous 

de contextes et d'expériences très différents, une chose est claire : nous sommes tous 

d'accord pour dire que nous n'atteindrons nos objectifs qu'en dialoguant et en coopérant 

honnêtement les uns avec les autres. Voici ce que nous avons conclu : 

1. Nous réaffirmons notre ferme engagement en faveur de la valeur unique du FMMD 

en tant qu'espace inclusif permettant aux gouvernements nationaux et à nos 

groupes d'intérêt de se réunir pour partager leurs priorités politiques et identifier de 

nouveaux partenariats et de nouvelles opportunités. Au fil des ans, le FMMD s'est 

avéré être un dialogue mondial axé sur les résultats, produisant la réalisation des 

ODD liés à la migration, l'initiative MICIC, la Déclaration de New York et le Pacte 

mondial sur la migration. Nous considérons le FMMD comme un espace nécessaire 

pour un échange mondial informel en plus des processus de l'ONU, et nous 

accueillons la Colombie en tant que prochaine présidence du FMMD. 

  

2. Une priorité partagée par nos membres est la nécessité d'étendre ou d'améliorer les 

voies de migration régulière fondées sur les droits, prévisibles et efficaces. Il s'agit 

d'outils politiques intelligents qui garantissent la santé, la sécurité, la dignité, la 

résilience, l'accès aux marchés du travail et le sentiment d'appartenance de chacun, 

pour le plus grand bénéfice des migrants et des communautés d'accueil. À l'heure 

actuelle, la quasi-absence de voies de migration régulières et adaptées, en particulier 

pour les personnes touchées par le changement climatique, se traduit par des 
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possibilités limitées ou inadéquates pour les personnes de choisir la migration 

internationale comme stratégie d'adaptation efficace. 

  

3. Dans le contexte du changement climatique, nos mandants demandent une 

transition juste qui offre des emplois décents et des opportunités de formation aux 

migrants et aux personnes déplacées. Nous invitons les gouvernements nationaux à :  

 

a. Établir des partenariats significatifs avec les communautés vulnérables au 

climat, les mouvements populaires dirigés par des jeunes, les migrants, les 

personnes déplacées, les diasporas et les communautés autochtones, en 

écoutant et en amplifiant leurs voix dans le cadre d'une planification efficace 

du développement.  

b. Établir et financer des partenariats multipartites qui s'attaquent aux défis et 

aux opportunités liés au climat et aux migrations, en rassemblant les 

gouvernements nationaux, locaux et régionaux, les organisations 

internationales, la société civile, les jeunes et le secteur privé. 

Nous sommes impatients de nous appuyer sur ces messages au cours des prochains jours.     

Maintenant, que peut apporter chacun de nos électeurs ? Je voudrais commencer par 

demander à mes collègues amis du Mécanisme d'entreprise de nous faire part de leurs 

priorités. 

Priorités de la Sociéte Civile 

Nous société civile, voulons soulever quelques points d’alerte.  

Tout d’abord la réduction de l'espace pour la société civile, pourtant essentielle à un 

véritable dialogue pour des solutions durables et respectueuses des droits humains que 

nous défendons toutes et tous.  

Ensuite nous observons avec inquiétude un recul du respect de ces droits fondamentaux à 

tous les niveaux, et une criminalisation croissante de celles et ceux qui sont en mouvements, 

et de celles et ceux qui les accompagnent et les défendent. La crise de la solidarité et de 

l’humanisme à laquelle nous sommes confrontées aujourd’hui impacte et continuera à 

impacter négativement nos efforts pour l’instauration d’une véritable justice sociale, et de la 

paix dans le monde.  

Nous vous interpellons et vous appelons à vous mobiliser et à agir le pouvoir dont vous 

disposez pour combattre ces tendances. 

En tant que société civile, nous déplorons que de nombreuses personnes en Palestine ont 

perdu leur vie, nous appelons à un cessez-le-feu. Ceasefire NOW!  
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Speech delivered by the civil society representative Brice Monnou, Vice-president of FORIM 

- Le Forum des Organisations de Solidarité Internationale issues des Migrations. 

GFMD Mechanisms and Youth Joint Messages  

Thank you Mr Guilhou. I am delighted to share with you a common message on behalf of the 

four of us: The representatives of our four groups met yesterday to discuss common 

objectives on climate change and human mobility. Although we don't agree on everything, 

as we all come from very different backgrounds and experiences, one thing is clear: we all 

agree that we will only achieve our goals through honest dialogue and cooperation with 

each other. This is what we have concluded: 

1. We reaffirm our strong commitment to the unique value of the GFMD as an inclusive 

space for national governments and our constituencies to come together to share 

policy priorities and identify new partnerships and opportunities. Over the years, the 

GFMD has proven to be a results-oriented global dialogue, producing the 

achievement of the migration-related SDGs, the MICIC initiative, the New York 

Declaration and the Global Compact on Migration. We see the GFMD as a necessary 

space for informal global exchange in addition to UN processes, and we welcome 

Colombia as the next GFMD Chair.  

 

2. A priority shared by our members is the need to expand or improve rights-based, 

predictable and efficient channels for regular migration. These are smart policy tools 

that ensure health, safety, dignity, resilience, access to labour markets and a sense 

of belonging for everyone, to the greatest benefit of migrants and host communities. 

At present, the virtual absence of regular and adapted migration routes, particularly 

for people affected by climate change, means that people have limited or 

inadequate opportunities to choose international migration as an effective 

adaptation strategy. 

  
3. In the context of climate change, our constituents are calling for a just transition that 

provides decent jobs and training opportunities for migrants and displaced persons. 

We call on national governments to:  
  

a. Establish meaningful partnerships with climate-vulnerable communities, 

youth-led people's movements, migrants, displaced people, diasporas and 

indigenous communities, listening to and amplifying their voices as part of 

effective development planning.  

b. Establish and fund multi-stakeholder partnerships that address the 

challenges and opportunities of climate and migration, bringing together 

national, local and regional governments, international organisations, civil 

society, young people and the private sector.  

We look forward to building on these messages over the coming days.      
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Now, what can each of our constituents contribute? I'd like to start by asking my fellow 

friends in the Enterprise Mechanism to tell us what their priorities are. 

Civil Society Priorities 

We, the civil society, would like to raise a number of warning points.  

First, there has been a reduction in the space available to civil society, which is essential for a 

genuine dialogue on sustainable solutions that respect the human rights we all defend.   

Secondly, we are concerned to see a decline in respect for these fundamental rights at all 

levels, and growing criminalisation of those who are on the move, and of those who support 

and defend them. The crisis of solidarity and humanism that we are facing today is having, 

and will continue to have, a negative impact on our efforts to establish real social justice and 

peace in the world.   

We call on you to mobilise and use the power at your disposal to combat these trends. 

As a civil society, we deplore the fact that so many people in Palestine have lost their lives, 

and we call for a ceasefire. Ceasefire NOW!  

 

 


